

Maniobra Videla Para Quedarse en el Poder sin Irritar a Jimmy Carter

Buscan los Militares Argentinos una "Salida Institucional"

BUENOS AIRES, 5 de diciembre (AFP, AP).— Ante el cercano arribo de Jimmy Carter a la Casa Blanca, es inminente la puesta en marcha de un plan de los militares "moderados", encabezados por el presidente Jorge R. Videla, para continuar en el poder mediante el acercamiento del gobierno con los sectores gremiales y políticos, y el paulatino alejamiento de los mandos castrenses de "línea dura", que podrían ocasionar una actitud desfavorable de Estados Unidos, opinaron los observadores.

Mientras se perfilan con nitidez dos corrientes de opinión en el gobierno de las Fuerzas Armadas, duros y moderados, se supo hoy que todas las unidades del Ejército recibieron un cablegrama del Comando General, donde se les solicita opinión sobre la designación de un nuevo presidente que reemplace en autoridad a la actual junta.

Un proyecto político que se atribuye al general Roberto Viola, virtual segundo comandante en jefe del Ejército, reconoce la necesidad de propiciar la unidad nacional mediante acuerdos con sectores políticos y gremiales que permitieran negociar una salida institucional donde las Fuerzas Armadas impondrían ciertas condiciones, entre ellas designar el jefe de Estado, que debería ser un general en actividad.

(Ayer el ejército anunció el virtual retiro de ocho generales, entre quienes se cuentan tres de los principales exponentes de la llamada línea dura, lo que en fuentes políticas fue considerado como una eventual prueba de fuerzas para el general Videla.

La corriente de opinión militar que encabeza el actual presidente ha tomado contacto con políticos enrolados en el "sector liberal" del movimiento derrocado en marzo último, el peronismo, que enfrentó a la presidenta Isabel Perón y a los sindicalistas ortodoxos.

La segunda corriente de opinión militar entiende, según los especialistas de Buenos Aires en temas castrenses, por oposición a la anterior, que son precisamente los partidos políticos responsables de generar un estado de caos en el país.

Por lo tanto, no participarían de un planteo que reacomode a los sectores de la vida argentina que creen descalificados para opinar sobre el "proceso de reorganización nacional" que encaran los militares.

Un matutino de Buenos Aires consignaba en su edición dominical que los aperturistas están concentrados en el Comando en jefe del Ejército.

Son "los que manejan los timbres" para designar a los generales de oficina.

El sector opuesto concentra mandos de tropa y cuenta, por lo tanto con mayor capacidad de fuego.

En la jerga castrense se les conoce como "los que manejan los fierros (armas)".

El futuro ordenamiento de la ley de asociaciones profesionales, que rige la vida de las organizaciones sindicales de trabajadores, "resultó un torneo entre las dos maneras de pensar", reveló una fuente segura.

En los círculos políticos locales se ha comenzado a hablar del "cuarto hombre", para designar la posible nueva función del teniente general Jorge Rafael Videla, actual comandante en jefe del Ejército, miembro de la Junta Militar de Gobierno y presidente argentino.

Transcurrida la ardua etapa de 1976, transitando un terreno más "despejado", Videla podría despojarse de la triple función y asumir plenamente el gobierno nacional, según comentaban allegados al plan aperturista.

Los aperturistas abogan porque se mantenga la Central Unica de Trabajadores (Confederación General del Trabajo, CGT) que controla el poderoso gremialismo peronista, de tendencia política nacionalista ajena a los extremismos ideológicos.

Los opositores a este proyecto, temerosos del poder que concentra la CGT a través de los casi cuatro millones de trabajadores afiliados en todo el territorio, prefieren la implantación del pluralismo sindical, creando asociaciones provinciales con autonomía para decidir sus propios asuntos.

Una revista especializada en asuntos económicos mencionaba que los servicios de inteligencia del Ejército estudian los últimos conflictos sindicales.

Así se ha podido comprobar que los sindicatos intervenidos militarmente, que fueron apoyados por el poder peronista derrocado por el gobierno militar, paralizaron sus actividades uno por uno, a partir de la segunda mitad del año.

EXCELSIOR

Sondeo Para Nombrar Presidente Argentino

- ★ Radiograma del Comando General a Todas las Unidades del Ejército
- ★ Proyecto de Propiciar una Supuesta Unidad Nacional por Sectores
- ★ Las Fuerzas Armadas se Reservarían la Designación del Jefe de Estado

BUENOS AIRES, 5 de diciembre. (AP y AFP)—Todas las unidades del ejército argentino recibieron un radiograma del comando general, en que se les solicita su opinión sobre la designación de un nuevo Presidente, que reemplace en autoridad a la actual junta de comandantes en jefe.

Al parecer, la consulta tiene vinculación con un proyecto político que se atribuye al virtual segundo comandante en jefe del ejército, general Roberto Viola. En el mismo se reconoce la necesidad de propiciar una supuesta unidad nacional mediante acuerdos con sectores políticos y gremiales.